SEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DEL SUR

Año I

Choluteca, sábado 11 de Julio de 1970

¡ATENCION LECTORES, ATENCION! Mercomun Centroamericano, la Píldora Anticonceptiva es Peligrosísima...

Así lo expresa un periódico uruguayo que se edita en Montevi-

"Los más eminentes científicos norteamericanos coinciden en considerar que son necesarios por lo menos otros cinco años de investigaciones para poder comprobar definitivamente si los anticonceptivos actualmente usados por veinte millones de muieres en los Estados Unidos, pueden provocar el

Así se desprende de los prime-

ros resultados de una encuesta que se está realizando en estos días sobre la "píldora" y que concitó enorme interés entre la población.

Los anticonceptivos, cuyo uso fuera autorizado hace 10 años por la "Food and Drug Administration" (la entidad Federal para el control de los farmacos y de los productos alimenticios) provocarían, según numerosos científicos norteamericanos y europeos, no solamente distintas formas de cán cer en el organismo femenino, si-(Pasa a la Páp. 2)

En reciente nota editorial expresa El Día que "los gobiernos y las organizaciones de la empresa privada de Centroamérica están

dimiento que han de canalizar las relaciones económicas y comerciales en los cinco países, mientras se llega a la estructuración defi-nitiva del Mercado Común".

la Gran Estafa del Siglo

El Mundo anda al revés, y pocos son los que se han dado cuenta de ello

De un tiempo a esta parte el pícaro mundo en que vivimos anda desequilibrado, al revés y patas arriba, sin sue a la aquilina mi-

trabajando en las bases de enten-

rada del observador sereno y objetivo del acontecer internacional escape el pronunciado doscontrol de que adolece.

Y ello no obstante, a pesar de que los desequilibrios y desajustes a que aludimos son enormes y notorios, son pocos, muy pocos los hombres que se dan cuenta de ellos, a pesar de que tan anóma-(Pasa a la 2º Pás.

Agrega que "el objetivo es encontrar mecanismos que aseguren un trato iusto, equitativo, en cuan to a los beneficios dentro del marco general de desigualdades en el desarrollo relativo del conjunto regional".

Y más adelante señala que "desde un punto de vista general, cada país quiere producir más para venderle más al vecino o a todos los socios de la región, o por lo menos alcanzar una nivelación de la balanza comercial. Por consiguiente, un socio es mejor entre más compra, entre más consume; pero si por el contrario, en vez de importar monta fábricas y produce para sustituir esas importaciones y para que le compren los

Escasez de Frijoles origina Acres y Acerados comentarios

Y así tenía que suceder, pues resulta irónico que uno de los granos que más se produce y consume en Honduras, como lo es el frijol, escasee tanto y que se le hayan impuesto precios de mercado negro. Y todo por culpa de los acaparadores, especuladores y explotadores del pueblo.

De todo cuanto se ha dicho y

escrito sobre tan serio asunto, transcribimos al conocimiento de nuestros millares de lectores los siguientes conceptos, tomados de la sección Blanco y Negro que se publica en diario La Prensa, bajo el seudónimo de Ajedrez:

"El plato favorito de los hogares pobres de la República, los frijoles, ya resultan difíciles de obtener, pues su precio ha sufrido alza considerable.

Denuncias sobre este particular se reciben a diario en la Redacción de La Prensa -y lo mismo sucede en las oficinas de nuestro periódico NUEVA ERA-, ya que algunos acaparadores de granos, aprovechándose de la escasez (Pasa a la 5º Pág.,

De cada Cien Yanquis por lo menos Cinco son Homosexuales

Despacho cablegráfico procedente de Nueva York ha señalado que la homosexualidad entre los atletas ha sido un tema intocable, un asunto tabú.

Agrega que hasta hace poco nadie osaba referirse a tema tan peliagudo en los periódicos, si bien el mismo era objeto de bromas y burlas entre deportistas y atletas.

Sin embargo, recientemente este asunto acaparó la atención de los norteamericanos al anunciarse la publicación de un libro original de Jim Bouton, pitcher de los Astros de Houston.

Entre los Pilotos de Seatlle, para quienes jugó Bouton el año pasado, las bromas tomaron la for-(Pasa a la Pág. 6)

Un Pájaro que ha revoloteado por toda Honduras y toda América

En sus buenos tiempos, cuando era mandatario de los hondureños, el Terror de los Tiranos recibió de parte de los sectores oposicionistas y aún de algunos de sus compañeros de lucha, los calificativos de presidente viajero o viajero presidente,

Recuérdese, por ejemplo, la fas tuosa turné maratónica que en aquel entonces realizó en compañía de selecta y numerosa comitiva por la América del Sur, acontecimiento histórico del cual se ocuparon en su oportunidad los periódicos del continente y que inspiró la publicación del best seller literario intitulado "La Ruta de los Cóndores", obra que reseña tan memorable perip!o.

De ello ha hablado en reciente artículo el propio Pajarito, como se desprende de los siguientes pá-(Para a la 7º Pág.)

ACERTIJO 0-4, 9-2, 2-5, 6-3 7-2, 2-9, 5-9, 4-5 8-3, 4-3, 3-6, 7-8 2-1, 8-4, 7-5, 4-8

3-1, 1 4-1, 9			
	/ TO,	4-/	
8-5, 1 4-0, 1	6-5, 1-4,		

Por JUSTO R. MONCADA

La mañana encanta por esplendente, con flores en los llanos y en las praderas; con ovejas en las laderas de los montes de esmeralda riente.

Los cerros llenos de pinares, son verdaderos altares; en ellos a bundan las aves de gargantas arpadas, que dan sus notas aladas de armonías dulces y suaves.

Rumiando están las vacadas. en las praderas afloradas del sol al claro esplendor; mientras la mañana fría de luces milagrería. al viento esparce frescor.

Entre los árboles florecidos llenos de cantos y nidos, encuentro dulce bienestar en tanto, la mañana lirizada de bellas flores adornada, sonrie con el sol canicular. La ideal presencia de los campos, es de infinita dulzura; en esta mañana tan pura en que miro del cielo sus lampos

Sus musicales pinares con qué gusto sé contemplar; centinelas de mis lares que sólo saben soñar, bajo la cartulina del cielo que Dios tendió con anhelo sobre la tierra y los mares.

UN PAJARO QUE HA RE-VOLOTEADO POR TODA

rrafos de su pluma multifacética: "He visitado la mayoría de los países americanos, los indolatinos y los anglosajones; he conocido a sus gobernantes y a sus dirigentes políticos; he observado sus grandes realizaciones y sus grandes fructuaciones; he dialogado con sus intelectuales y he apreciado sus grandes esperanzas y sus grandes inquietudes

He recorrido las Américas, como Mandatario de mi país, como Jefe de misiones diplomáticas y culturales, como simple turista y como víctima del ostracismo, cuando a esa triste situación me llevaron los vaivenes de la polí-

Esa miscelánea, me ha brindado ocasiones para conocer de cerca, a través de lentes de doble aumento, los contrastes más disímiles y las contradicciones más antagónicas, que hacen de las Américas precisamente eso, un continente de contrastes y contra-

Así son las Américas: continente inmaduro y envejecido; países ricos y pueblos pobres; prosperidad y estancamiento; opulencia y miseria; libertad v tiranía.

La América Latina -ha dicho alguien- ofrece contrastes enormes: al lado de Cádillac, el asno cargado; al lado de la señora cubierta de pieles lujosas en pleno verano, el niño descalzo; al lado del rascacielos, el jacal; al lado

del tractor, el arado de madera; al lado de la cultura refinada y en desarrollo, el analfabetismo y el primitivismo.

Estados Unidos de América ha dicho otro- también ofrece contrastes: carecen de colonias, ninguna mancha señala sobre el globo terráqueo los límites de un imperio americano, pero Estados Unidos ejerce en el mundo una influencia constante que se mani-fiesta en todos los dominios de la actividad y del pensamiento humano. Presión sobre la totalidad de la América Latina, sobre Canadá, sobre Europa, sobre gran parte del Sudeste asiático, sobre el mundo entero. Un país que con sólo la veinteava parte de la población terrestre controla la mitad de las materias primas de la Tierra, impone sus precios y condena at subdesarrollo a muchos pueblos.

Estos contrastes tan marcados dentro de un mismo continente configuran un mosaico de países desarticulados, cuyos problemas deben ser compartidos y solucionados mancomunadamente, a efec to de que "el país que fue a la Luna en paz para toda la humanidad" cumpla con el deber imperativo de "compartir su tecnología con sus vecinos más cerca-

Hasta aquí los conceptos de un sesudo artículo del Doctor Ramón Villeda Morales -el Pajarito Pechito Rojo— que con ágil pluma escribió con el título de "AME-RICA: 25 NACIONALIDADES Y UN PROPOSITO COMUN".

Versificando Causa sorpresa Orden de Morazán a Clemente Marroquín Rojas

Nota de: LAGOS h.

En un editorial de diario El DIA, por cierto de 2 del corrien-



te, se condenó la medida en cuanto a otorgar la Orden de Morazán, al periodista Clemente Marroquín Rojas, director y propie tario del diario

"La Hora" de la capital de Guatemala...

NO ADVERSAMOS A DON CLEMENTE MARROQUIN.....

No adversamos al señor Clemente Marroquín Rojas en lo per sonal, pero en lo cívico, dicha condecoración, no la merecía, por cuanto, su campaña contra la vida y obra de Francisco Morazán, aún está fresca, campaña que tuvo los lineamientos de una serie de ca'umnias que lindaban con el libelo injusto y mal intensionado. Conservamos más de treinta recortes de su diario en los cuales tira por tierra, al inspirador y fun

dador de la República Federal de Centroamérica, sumándose así a la adversidad que también le guardaron los Irisari, los Cabrera, los Carrera, los Pardo y otros de la tierra del quetzal, con tan buena suerte que el Gran Capitán ya no lo pueden alcanzar y mucho menos manchar porque pertenece a la inmortalidad.

LA DEFENSA QUE SE HIZO FUE MUY POBRE

Un funcionario de principios de 1963, ahora ex-diplomático y con tendencias hacia que lo postulen como candidato a la Silla del Río Grande, como si fuera cualquier alcaldía de pueblo o de ciudad, convocó a varios elementos para defender la vida y obra de Morazán de los ataques de Cle mente Marroquín Rojas, pero a la larga, no se hizo nada. Lo único que se logró, fue, a empujones, si mal no recordamos, reproducir artículos de Montúfar aparecidos en su obra Historia de Centroamérica. La vida nuestra, por desgracia, es así.

ES CIERTO QUE ESTAMOS EN DEUDA CON CLEMENTE

Imparcialmente hablando, debemos reconocer que estamos en deuda con Clemente Marroquín Rojas, pues durante la emergencia con el vecino país de los pipiles, su pluma se levantó con gallardía, con fuerza y temple, como nadie lo hizo en aquel entonces en otros predios del Istmo, pero esta situación no justifica el otorgamiento de una condecoración, la primera de su clase, como es la de Morazán.

ATENCION, LECTORES, ATENCION! LA PILDORA

Viene de la Pág. 1 no también diabetes, coágulos de sangre y arterioesclerosis.

El Prof. Giles G. Bole, del Instituto de Investigaciones de la Universidad de Michigan, sostuvo por otra parte, que los componentes de la 'píldora" agravan e incluso provocan graves formas de COSA, LA VERDAD HIS-TORICA ES OTRA

La diplomacia, como arte y como ciencia, está bien que juegue en el salón en donde se baraja la mentira y la verdad, lo blanco y lo negro, lo que conviene y lo que no conviene, pero la verdad histórica, -en este caso-, la vida y obra de Francisco Morazán, no debemos confundirla. Marroquín atacó fría y calumniosamente al Héroe de la Unión, y por consiguiente, no merecía la distinción. Diario "El Día" en el editorial mencionado vertió apreciaciones y consideraciones muy claras, lógi-cas y terminantes. Lo mismo sucedió en otro editorial de diario 'La Prensa" de San Pedro Sula, si mal no recordamos

Mientras esto sucede, sería del caso meditar y reflexionar detenidamente la entrega de condecoraciones en sus distintos grados de la Orden de Morazán en el futuro. Es cuestión de análisis, de observar y de investigar....

EL MUNDO ANDA AL RE-(Viene de la Pág. 1) los estados de cosas les afectan ostensiblemente en el diario vivir.

B'en puede decirse de esas gentes, que viven sobre el crater de un gigantesco volcán en estado de permanente erupción, sin sentir al parecer la hirviente lava que los arrastra y los quema,

Y como el mundo anda al revés y patas arriba, los únicos a quienes puede parecerle normal y cómodo son los locos, los locos a medias, los locos de remate y los equilibristas y saltimbanquis circenses, entrenados para andar cabeza abajo y para toda suerte de cabriolas funambulescas,

Todo hace suponer que tantas anormalidades, disparates o como quiera llamárseles, seguirán por algún tiempo predominando como notas características en el concierto de este mundo desconcertado y loco, loco, loco. Y es que la cordura y la sabiduría humanas dan trazas de haber huido y desertado de un mundo en que todo el mundo ha perdido la cabeza y que no se sabe hacia dónde mar-

Cantares al Viento



Corre y rueda la opinión por toda nuestra Nación que conviene prolongar, (pensando en El Salvador) un compás halagador que debemos cimentar. Conviene por una parte, porque los Hijos de Marte que pelearon como leones, esperan otra agresión, igual que la otra, ¡a traición! pues han sido y son felones. Y unos añitos más mantendrían el compás de calma y serenidad que conviene estructurar. Preferible es esperar ues lo que se quiere, es Paz. : Debemos sacrificarnos si es que queremos salvarnos!

DRIVE-IN "SHELL PANAMERICANO"

En la salida a San Marcos de Colon y con nuevos y experios arrendatarios. Amplia pista pare estacionamiento de vehículos. Comidas corrientes y a la carta, conforme menú correspondiente. Sandwiches de jamón, queso, pollo, mortadela y otros sabrosísimos bocadillos. — Toda clase de bebidas con sus sabrosísimas boquitas. — Ambiente de orden y atención usmerada.

¡Todo nuevo y con un inmejorable servicio! Servicio a toda hora del día y de la noche. ¡DRIVE-IN SHELL centro de alegría, buen gusto y felicidad!



El Porvenir del Sur se muestra hermoso, resplandeciete, a las miradas de propios y extraños

LOS QUE DESENTONAN SON ALGU-NOS DE SUS INDIFERENTES E IRRESPONSABLES HIJOS.....

El Sur del país, los departamentos gemelos de Valle y Choluteca, se han convertido en recios pilares de la economía nacional y en febriles emporios de actividad creadora y construc-tiva, gracias a la visión, al dinamismo, a la iniciativa y laboriosidad de sus hijos y de sus hombres de empresa.

La inmensa mayoría de los habitantes de la zona meridional se dedican afanosamente al trabajo que redime, enaltece y dignifica a los pueblos, al mismo tiempo que constituye factor básico de su progreso, bienestar y prosperidad.

Es por ello que el porvenir del Sur se muestra hermoso, resplandeciente, a las miradas de propios y extraños. Y solamente desentonan en el seno de las comunidades sureñas que diariamente queman sus energías en los di-ferentes ramos de la actividad humana, algunos elementos indiferentes, abúlicos e irresponsables que nada hacen -y en ocasiones nada dejan hacer- por el progreso de tan privilegiada región del país, qui quizás y aún sin quizás constituyen las tierras de promisión y destinadas por múltiples razones de peso a un futuro pleno de realizaciones esplendorosas y en uno de los principales factores de la prosperidad material, del auge económico y cultural de Honduras

Por fortuna, son pocos los malos hijos del Sur que se mantienen al margen de las actividades y de los esfuerzos de superación de los habitantes de las ciudades, municipios, pueblos, caserios y zonas rurales de las tierras que tanto amamos y en favor de las cuales hemos librado y seguiremos librando infatigables campañas a través de las páginas de nuestro sema-

Al igual que nosotros, hay en el Sur destacados elementos que no desmayan en su empeño y en sus luchas por honrar, enaltecer y promover a superiores niveles a la zona meridional, empresa nobilísima que deben hacer suya todos los sureños de buena vo-luntad, aunando sus esfuerzos en la común tarea de colocar la tierra que les vio nacer en el sitial de preferencia que merece ocupar entre las zonas más prósperas, más adelantadas y más productivas del país.

Las Drogas, abismo negro e insondable a los pies de nuestra Juventud

Por Argentina Díaz Lozano

¿Abismo a sus pies, o abismo por el que ya va resbalando trá-gicamente?..... Es ésta una pregunta angustiosa, portadora de negros presagios para el futuro. Sabemos que la criminalidad no solamente ha aumentado de manera alarmante sino que toma variaciones repugnantes en sus aspertos de la más refinada y sádica crueldad. Y que esto sólo puede ser causado por las drogas, porque ningún ser humano podría llegar a ciertos extremos que lo colocan muy por debajo de la bestia, sin estar bajo el dominio de alguna de esas drogas con que la humanidad de hoy se envenena cuerpo

Manos criminales, manos que debieran ser cercenadas ponen en manos de niños y adolescentes, las primeras dosis de droga a fin de enviciarlos y luego convertirlos en activos agentes. Niños y adolescentes que llorarán, se desesperarán,

lilanderos

Por Blanca Lydia Trejo

A la sombra de una morera, ocurrióscle a una araña fabricar su

Desde muy temprano comenzó su trabajo, primero tiró una hebra fina y lisa..... luego, otra más sutil, y así hasta que terminó su malla. En menos de una hora había tejido medio metro de diámetro de admirable resistencia.

Cuando el sol puso polvo de plata en sus telares, ya la araña había atrapado dos mosquitos.

Un gusano de seda que atentamente la observaba, le dice:

-Amiga mía, todo el tiempo pasa hila que te hila, ¿a quién aprovecha tu obsał

Responde la araña:

–Hay quienes están prestos a juzgar a los demás antes que a sí mismos..... bueno, ¿quieres saberlo? hago un beneficio a la humanidad librándola de los insectos que la perjudican, pero dime, ¿cuál es el servicio que tú prestas al hombre?

El gusano, inflado de orgullo, contestó:

∹¡ Ah, yo soy el artífice de la seda; contribuyo a esta industria que llena de oro al mundo.

-Sueñas, porque tal industria únicamente llena de oro a unos cuantos. Hay millones de seres que ni siquiera pueden cubrirse con una manta..... de manera que

(Pasa a la Pág. 4)

(Pasa a la Pág. 4)

envilecidos, listos a cometer cualquier fechoría o crimen por consemur et anhelado objeto de su vicio. Niños que morirán a corta fecha, contorsionados por la dePLATERO Y YO

Por Juan Ramón Jiménez

Platero acaba de beberse dos cubos de agua con estrellas en el pozo del corral, v volvía a la cuadra, lento y distraído, entre los altos girasoles. Yo le aguardaba en la puerta, echado en el quicio de cal y envuelto en la tibia fragancia de los heliotropos.

Sobre el tejadillo, húmedo de las blanduras de septiembre, dormía el campo lejano, que mandaba un fuerte aliento de pinos. Una gran nube negra, como una gigantesca gallina que hubiese ouesto un huevo de oro, puso la tuna sobre una colina

Yo le dije a la luna:

....Ma sola ha questa luna in ciel, che da

cader fu vista mai se no in sogna. Platero la miraba fijamento y acudía, con un duro ruido blando, una oreja. Me miraba absorto, sacudía la otra.....

EL CANARIO

Un día, el canario verde, no se cómo ni por qué, voló de la jau la. Era un canario viejo, recuerdo triste de una muerta, al que yo no había dado libertad por miedo que se muriera de hambre o de frío, o de que se lo comioran los gatos.

Anduvo toda la mañana entre

Por Guillermo Ingold

"Los mediocres, lo mismo que los imbéciles, serían acreedores a una amable tolerancia mientras se mantuvieran a la capa; cuando renuncian a imponer sus rutinas, son sencillos ejemplares del rebaño humano, siempre dispuestos a ofrecer su lana a los pas-

Desgraciadamente suelen olvidar su inferior jerarquía y pretenden tocar la zampoña, con la irrisoria pretensión de que otros marquen el paso a compás de sus desafinamientos, Detestan a los que no pueden igualar, como si con sólo existir los ofendieran. Sin

alas para elevarse hasta ellos, de ciden rebajarlos; la exiguidad del propio valimiento los induce a roer el mérito ajeno. Clavan sus dientes en toda reputación que les humilla, sin sospechar que nunca es más vil la conducta humana; basta ese rasgo para distinguir al doméstico del digno, al ignorante del sabio, al hipócrita del virtuoso, al villano del gentil hombre. Los lacayos pueden hozar en la fama; los hombres excelentes no saben envenenar la vida ajena".

Para los insolventes morales, que han sabido entronizarse en el seno de una sociedad, merced a la indiferencia individual de la

(Pasa a la Pág. :5)

Los resultados de la funesta política de los EE.UU., los tenemos a la vista

EL MUNDO IA-MAS HUBIERA PRESENCIA-DO ESA VERGUENZA DE LA BAHIA DE COCHINOS

"Jamás ni el señor Kennedy ni sus asesores tuvieron en cuenta la suerte del sufrido pueblo cubano..... se prefirió sacrificar una pequeña e indefensa nación a la voracidad de un imperialismo aunque rojo esta vez- antes que dar solución definitiva al problema. Los resultados de esta funesta política los tenemos a la vista. Ningún imperio que, como el de Rusia, ansie la conquista mundial, es capaz de conformarse sólo con la posesión de una isla, y por eso tenemos un Santo Domingo convulsionado y una mérica Latina a punto de estarlo de igual manera. Es inconcebible que los servicios de espionaje norteamericanos permanecieran en la más absoluta ignorancia de los planes soviéticos hasta que éstos tuviesen casi consumados...

Si la decisión, la firmeza y el coraje que demostró el Señor Kennedy en la "crisis de los cohetes" los hubiera tenido en el triste episodio de la Bahía de Cochinos, o aún después, cuando se desatendió del problema cubano a pesar de la ocupación de Cuba or los soviéticos, el mundo jamás hubiera presenciado esa crisis.

Coromoto Rodríguez Colmenares, residente en Barqlisimeto, Venezuela"

Qué podemos agregar nosotros, pobres escribidores pero amigos de la verdad y de los hombres inteligentes y visionarios, que como el señor Rodríguez Colmenares. vieron claro lo que iba a ocurrir y tuvieron el valor de poner en el viento sus ideas para que el mundo las conociera y las conde-

La Perla de las Antillas, sola V abandonada, tuvo que caer en manos del peor de los imperialismos que existen en la tierra: EL RU-SO COMUNISTA. La Nación abanderada de la democracia en el Universo, la deió sin apovo de ninguna clase, en lugar de correc a protegerla del artero zarpazo del comunismo feroz y felón.

–Qué le pasó a los Estados Unidos? - Por qué sacrificaron esa preciosa y estratégica Isla en la cual nacieron patriotas de la talla de Martí, etc? - Qué causas impidieron que fuera sacrificado ese pedazo de tierra americano, que tiene derecho a formar en el círculo democrático que desde este Continente desiende los saurados intereses de la democracia mundial? -Por qué a Cuba la deió suelta, bogando al garete ou

(Pasa a la Pág. 4)

MORAZAN

en el Destierro

Por Eliseo Pérez Cadalso





Acompañado de sus meiores lu gartenientes, de amigos íntimos y familiares, el genial proscrito se embarcó en el puerto de La Libertad a bordo de la goleta "Izalco", et 8 de abril de 1840, con rumbo a Sudamérica. Llegó a Puntarenas el 22 del mismo, habiendo solicitado al Presidente Carrillo el asilo para varios de sus acompañantes. Concedido dicho asilo a regañadientes y solo para unos pocos, Morazán siguió hacia la entonces colombiana ciudad de David, donde ya su familia le esperaba. Residía allí un ilustre amigo suyo don José de Obaldía, patriarca de la ciudad, profesional egresado de Salamanca, y quien años más tarde sería Presidente de Colombia por dos períodos,

El caudillo y su selecta comitiva fueron finamente recibidos por la familia Obaldía y por el pueblo entero, habiéndose dispuesto que Morazán, su esposa doña Josefa y su pequeña hija Adela habitasen la propia casa del patricio neogranadino, mientras los demás centroamericanos se instalaban co mo huéspedes de la familia Candanedo Medina.

En relación a la casa que ocupara Morazán, ha habido cierta discrepancia; pero autorizados his toriadores panameños como Ernesto J. Castillero y Armando Aspurúa nos dan suficientes elementos de juicio para concluir que el hospedaje de los desterrados quedó asignado en la forma va di-

Tan calurosa acogida alarmó muy seriamente al dictador Braulio Carrillo, quien, temiendo una posible invasión, se dirigió al gobierno de la Nueva Granada el 11 de junio de 1840, manifestando que "el General Morazán, emigrado de El Salvador y residente en la provincia de Veraguas, intenta levantar una fuerza para hostilizar a Costa Rica, y le pide que lo reconcentre, si no le parece justa la demanda de que lo expulse del territorio neogranadino.....". El oficio, recibido por el Presidente de la República, don losé Ignacio de Márquez, gran jurista y noble espíritu, fue sometido al Consejo de Ministros y desechada de plano. Y así Morazán pudo seguir disfrutando de aquella fraternal hospitalidad, sin riesgos ni zozobras.

Obaldía fue para el insigne desterrado más que un amigo, un her mano. No solamente trató de hacerle grata su permanencia en David sino que le dio consejos de valor inapreciables, al tiempo que le ponía a su disposición una biblioteca de que muy pocos americanos se odrían ufanar.

Obaldía fue el primero en conocer, en original, el famoso Manifiesto de David, terminado por el Héroe el 16 de julio 1841, y el único que tuvo autoridad para hacerle correcciones, sugerencias enmiendas que fueron aceptadas llanamente por su autor

Se ha sostenido que Morazán dictó sus Memorias a su hijo Fran cisco y a su pariente político Don Cruz Lozano; pero con el hallazgo que del manuscrito hiciera Rafael Heliodoro Valle hace algunos años en cierta universidad de Norteamérica, queda plenamente probado que el célebre documento fue redactado de su puño y letra. Lo que sí merece crédito es el hecho de que las Memorias fueron escritas a la sombra de un bosque de tamarindos, en un solar baldio situado frente a la casa Obaldía

Por el imperativo de continuar campaña unificadora, Morazán interrumpió su plácido refugio de David, para seguir hacia el Perú, como otrora Pizarro, bus-

cando nuevos horizontes para su caro ideal. Antes de zarpar, y en testimonio de agradecimiento, ob seguió a Don José de Obaldía una medalla labrada en el mismo metal de su amistad, esto es, en oro de buena lev. Esa medalla, la mis ma que el Congreso Federal impusiera a Morazán cuando asumió la Presidencia de Centroamérica en 1830, ha sido conservada por la familia Obaldía con singular devoción. Tal lo demuestra el hecho de que Don José Domingo de Obaldía, hijo del prócer colombiano y quien a su vez fuera Embajador en Washington ... (1904) y Presidente de Panamá (1908), solía llevar consigo, por doquiera que viajaba, la preciosa reliquia.

De "La Prensa Gráfica", San Salvador, 3 de octubre, 1960.

HILANDEROS

(Fiene de la 3º Pág.)

no to vanaglories tanto, señor mio tu obra será útil en verdad, cuando pueda disfrutar de ella, toda la humanidad... Y presurosa, la araña, se ence-

rró en su red.

El gusano, boqui-abierto, guardó silencio.

LA MALDICION DEL ARBOL

Erase un bosquecillo umbroso-Los árboles, felices, daban al viento su canción de vida.

Cierta vez, asomó por ahí el hombre, y le dijo a uno de los más hermosos, cuajado de ramas

-Amigo, he logrado hacer un hacha para facilitar mi trabajo, pues sudo y me afano demasiado, avúdame

Y el árbol amable, el árbol generoso, le dijo:

-Corta una de mis ramas y haz con ella un mango para tu hacha. Verás como entonces simplificas tus esfuerzos

Así lo hizo el hombre, y sonrió complacido. Pero a los pocos días, en aquel paraíso de los pájaros, quedaba un sólo árbol en pie.

-¡ Ingrato! --dijo la atmósfera- y se volvió dura y hostil para el hombre.

-; Ingrato! -dijeron los riachuelos de linfas diamantinas se fugaron hacia otros bosques lejanos.

Ingrato! -dijeron las nubes, indignadas— y pasaron de largo sobre aquel erial.

Y el hombre quedó solo, Solo, peleando con la tierra ávida de lluvia; solo con su devastación, soportando remolinos de polvo en plena cara; solo, con su desesperación..

Una sed implacable, una sed infinita, una sed difícil de cal-

LOS RESULTADOS DE LA FUNESTA POLITICA DE LOS Viene de la Pág. 3

el embravecido mar de los intereses creados? A cambio de qué aceptaron los Estados Unidos que se estableciera en este campo, llamado de la libertad y de la democracia, una punta de lanza del comunismo internacional? -- Acaso fue el precio qle pagó América India, y también la rubia, a cambio de que Rusia retirara los cohetes que va habían sido instalados en la Cubita Bella?

Puede que si y puede que no. ero los demócratas del mundo todavía miran con extrañeza esa actitud de los paladines de la democracia, de la razón y la justicia. permitiendo una base de Rusia en el Continente de la Libertad.

No entendemos lo que pasa. Ni por qué la gran Nación del Norte va a pelear tan lejos olvidando cuidar sus fronteras en Iberoamérica..... Por qué va tan largo teniendo el mayor peligro tan cerca? Nadie les va a creer que ese era el pago por una paz que todos sabemos que nunca ha existi-

Abordando el mismo tema, que por cierto es muy interesante, el Dr. Jorge A. de Castro Verde, desde Miami, Florida, EE, UU, expresa lo siguiente que concuerda con lo que va se ha repetido hasta el cansancio: que se cometió un tremendo error al permitir baes rusas en territorio americano. Oigámosle cuando dice:

".....Al evitar una invasión y ataque a Cuba, los EE. UU. han logrado mantener su cabeza de plava en América con el camino abierto aún más con la Conferencia Tricontinental para la subversión..... el resultado de la crisis de octubre era, a mi modesto juicio, el sacrificio de un pueblo que fue, es y será siempre el mejor amigo del pueblo norteamericano: el único país de la América que jamás llamó "gringos" ni 'yanquis' a sus hermanos de armas, a esos que en 1895 lucharon hombro con hombre con nosotros, los cubanos, hasta lograr nuestra liberación"

Teníamos que hacer este agregado que concuerda con lo erpresado al principio. Faltaba decir esas cosas que a la distancia suenan a gloria, a concordia, a comprensión y amistad imperecedera. Había que explicar, y eso correspondía al Dr. Jorge A. de Castro Verde, sobre una lucha por la libertad de Cuba del dominio español, en la cual tomaron parte activa los soldados norteamericanos, defendiendo un país en el cual a los originarios de norteamérica jamás, ónganlo bien, se les ha llamado "gringos" o "yanquis", palabras que en verdad sue nan a ofensa. Un país, repetimos, en el cual siempre se les ha mirado como hermanos y admirado por su desprendimiento, por su democracia que, aunque sólo sea de puertas adentro, a veces favorece a otros países en peligro de perder su libertad v su soberanía. Pero en lugar de ir tan largo, de haber abierto tantos frentes con la consiguiente condena de casi todos los países del mundo, lo que deben hacer es cuidar las caras

INDICADOR

SANTOS PEREZ GARCIA Redactores: Julio César Rosa Alejandro Flores Morales Ramiro Fuentes González Heberto Alemán y Malerba Carlos A. Ortega M. Armando Dubón Juan Ramón Agüero Memo Arias Juan Ramón Aguilera Z.

Imp. Calderon

LAS DROGAS, ABISMO NE-GRO E INSONDABLE A LOS

(Viene de la Pag. 3)

sesperación y en el más profundo abismo del envilecamiento Porque con el consumo de las drogas el ser humano se convierte en una bestia apta para cometer lo más execrable. Lo más abvecto, Lo más bajo en la escala de los instintos animales

SALVEMOS A NUESTRA JUVENTUD!, esta debe ser la consigna de las autoridades en su lucha contra el crimen. ¡SALVE-MOS A NUESTROS HIJOS! debe ser el grito y la resolución unánime de los padres y madres de familia que MERECEN SER-LO. Porque una buena parte...... jay! no merecen, en realidad, ser llamados "padre" o "madre". Lanzar hijos al mundo es cumplir con las urgencias de la naturaleza. Vigilar el desarrollo corporal y espiritual de los hijos: orientarlos, educarlos, moldearlos, enseñarles a respetar a sí mismos, a vivir su vida con dignidad, eso..... eso es ser PADRE Y MA-DRE. Los progenitores que solamente se preocupan porque el niño crezca cornoralmente sano. que tenga abundancia de comida, zapatos y vestidos y diversiones..... se portan como el criador de caballos, de ganado o de perros de raza. ¿Olvidan el intelecto, el espíritu, el ser interior de sus hijos que es el más valioso?.... : Pues sí! Un cuarenta por c'ento de los padres de familia to olvidan. La lucha por la existencia, los halagos que hoy día ofrece la vida, hacen que se olviden de orientar, vigilar y educar apropiadamente a sus hijos. Y estos padres y madres irresponsables cosecharán los más amargos frutos. Y sus vidas pueden convertirse en infiernos. LA LUCHA PARA LA SALVA-CION DE NUESTRA NIÑEZ Y IUVENTUD DEBE COMEN-ZAR EN LOS HOGARES, SE-GUIR EN LAS ESCUELAS EN MANOS DE MAESTROS CA-PACES, E INTENSIFICARSE EN LAS AUTORIDADES QUE PERSIGUEN EL CRIMEN. Y el más grande crimen, el más

nefasto y execrable, es el que está pervirtiendo, enviciando a nuestros adolescentes, lanzándolos al vicio, a la desesperación y a la más cruel de las muertes,

fronteras del Continente Americano, amenazados hoy por puntas de lanza rusas, a la espera de una oportunidad para ascitar'e, por confiada, la puñalada trapera que vienen preparando desde hacemás de un siglo...

LA LICORERA "CHOROTEGA"

Tiene el honor de anunciar sus famosos productos que hacen la delicia de cuantos tienen la oportunidad de saborearlos:

RON CRISTALINO "CASTALIA", RON CEDEÑO y el ya popular y preferido por las gentes de buen gusto.... ¡RON MOCORON! DEL PAIS.

resumido en unas cuantas líneas la

síntesis de esta grandiosa obra, re-

ferida por su inmortal autor:

"Contábanse por días los reveces

de la epopeya del Canal; refería

Los Agitadores de las Muchedumbres

Por Gustavo Le Bon

La autoridad de los agitadores es muy despótica y sólo se impone a causa de este despot smo. Se ha observado en las clases obreras la facilidad con que se hacen obedecer los más tubulentos, aún sin medio alguno en que apoyar su autoridad. Ellos fijan las horas de trabajo, la tasa de los salarios, deciden las huelgas y las hacen cesar en un momento determina-

Los agitadores tienden a reemplazar, cada vez más, a los poderes públicos a medida que estos últimos se dejan discutir y debilitar. La tiranía de estos nuevos dueños motiva que las muchedumbres les obedezcan mucho más dócilmente que ellos han obedecido a ningún gobierno. Si por consecuencia de un accidente cual quiera, desaparece el director y no es substituido inmediatamente, la muchedumbre se convierte en una colectividad sin cohesión ni resistencia. Durante la huelga última de los empleados de tranvías de París bastó prender a los dos directores de ella para que cesase inmediatamente. En el alma de las muchedumbres lo que s'empre domina no es la necesidad de libertad, sino la de servidumbre. Experimentan tal ansia de obediencia, que instintivamente someten a quien se impone.

En los directores cabe establecer una división cerrada; unos son hombres enérgicos, de voluntad firme pero momentánea; otros, más escasos en número de los an-

ASI HABLABA JOSE INGENIEROS!

Viene de la Pág. 3 componentes de la colectividad: para los chatos de espíritu que mienten una elevación jamás sentida, buscando sólo finalidades uti litaristas, al amparo de la buena fe popular, para los hipócritas simples ladrones— que tienen la habilidad de cubrirse con un man to de honestidad, con una apariencia de virtud que sólo conocen por referencia; para los sedientos de las aguas pútridas de todas las ciénagas humanas que revuelven y agitan con sus lenguas envenenadas; para esos que en una coprocracia —mérito a sus afinidades con todo lo que es vil y abyecto- estarían llamados a escalar los más altos destinos; para los tales..... ¡Así habló Ingenieros!

teriores, poseen a la vez voluntad firme y estable; los primeros son violentos, atrevidos, útiles, principalmente, para dirigir un golpe de mano, arrastrar a las masas, a pesar del peligro de transformar en héroes a los recién llegados. A esta clase pertenecen, por ejemplo, Ney y Murat, durante el primer imperio, y en nuestros días, el mismo Garibaldi, aventurero sin talento, pero enérgico, que logra apoderarse con un puñado de hombres, del antiguo reino de Nápoles defendido por un ejército disciplinado.

Más aún cuando la energía de estos directores es potente, dura poco y no sobrevive al exitante que le dio vida. Vueltos a la vida normal, los héroes como los que acabo de citar dan muestra con frecuencia de la más sorprendente debilidad. Parecen incapaces de pensar y obrar en circunstancias fáciles; por bien que hayan sabido conducirse en otras. Son directores solamente a condición de ser dirigidos a su vez v excitados incesantemente, en tanto que por encima de ellos hay un hombre o una idea, y mientras siguen una linea de conducta perfectamente definida.

La segunda clase de directores, la de hombres firmes de voluntad. aún cuando en la apariencia sean brillantes, ejercen influjo mucho mayor. A ella pertenecen los verdaderos fundadores de religiones o de obras grandes: San Pablo, Maho, a Cristóbal Colón, Lesseps, Poco importa que sean inteligentes, o torpes; el mundo es de ellos, La constancia de voluntad que poseen es una virtud rara e infinitamente poderosa, ante la cual cede todo. No siempre nos damos cuenta de todo lo que puede una voluntad firme y constante; ante ella cede todo: la naturaleza, los dioses, los hombres

Un ejemplo reciente de ello lo tenemos en el ilustre hombre que corta dos mundos y realiza la empresa vanamente intentada por los soberanos más poderosos desde hace más de tres mil años. Verdad es que fracasa más tarde en una empresa idéntica, pero cuando ya era viejo; y con la edad se extingue todo, aún la voluntad.

Para dar una idea de lo que puede por sí sola la voluntad, no hay más que exponer con todos sus detalles la historia de las dificultades que hubo de vencer para construir el Canal de Suez. El Dr. Cazalis, testigo presencial, ha

cuánto hubo que vencer, las imposibilidades que hubo de allanar en realidad, las resistencias, las coaliciones contra él, los pesares, reveses y derrotas, sin que le abatieran ni le hicieran desmayar un momento; recordaba la lucha sin tregua ni descanso que contra él sostuvo Inglaterra, las vacilaciones de Egipto y Francia, la oposición que el cónsul francés hacía, más que nadie, a los primeros trabajos, y cómo resistió; cómo se sitiaba a los obreros por sed, obligándoles a rechazar el agua dulce: cómo el Ministro de Marina los ingenieros, todos los hombres serios experimentados y sabios, le eran hóstiles, y, científicamente, todos tenían seguridades del desastre, calculándolo y anun-

Un libro que refiere la vida de todos estos grandes directores contendría pocos nombres; pero al frente de los acontecimientos han sido los más importantes de la cinos. civilización de la Historia.

ciándolo para una época determi-

nada, como se anuncia un eclip-

Importante tramo Carretero en Intibucá

Antonio Osorio O

En el mes de mayo de este año visitamos la ciudad de La Esperanza, Departamento de Intibucá. Por invitación de amigos de ese lugar tuvimos la oportunidad de recorrer el tramo de carretera que sa está construvendo de La Esperanza a los pueblos de la frontera.

El tramo en estos momentos llega hasta el lugar llamado "Agua Escondida u Oloxas". Su longitud se calcula en unos veinticuatro kilómetros o quizá más. Hasta el lugar mencionado llegan sin inconvenientes los vehículos automotores. Numerosos habitantes de los pueblos fronterizos están haciendo uso de ellos con lo que se está demostrando que ese tramo carretero no sólo era necesario sino que urgente para el desarrollo y protección de los mismos pueblos especialmente ante las afrentas de invasores salvadoreños,

El importante tramo carretero de que nos ocupamos una vez terminado unirá San Marcos de la Sierra, Concepción, Camasca, San ta Lucía, Magdalena, San Antonio y Colomoncagua. Con él estos pueblos no quedarán se repite, s'endo pasto de los traidores ve

Los pueblos mencionados son

todos de gentes muy activas, de dicadas por entero a la agricultura y la ganadería, lo mismo que el comercio. En la agricultura se cosecha maicillo especialmente, maiz, mangos, jocotes, sandías, dulce panela, etc. y en la ganadería ganado vacuno.

Camasca se considera el pueblo de mayor importancia ya que en él funciona el Instituto Santo Tomás de Aquino y otros centros cul turales de importancia. El estilo de los habitantes es propio de gen te activa, alegre y trabajadora. El día que recorrimos el tramo carretero encontramos numerosos pobladores de los lugares mencionados, pudimos leer en sus semblantes contento y satisfacción por los trabajos que se están llevando a cabo

Por informaciones que nos suministraron los amigos que nos acompañaban supimos que el tramo carretero era producto del impulso de numerosas personas importantes de La Esperanza, quienes principiaron los trabajos con dineros obtenidos en actividades más contribuciones voluntarias y más tarde el gobierno observando el impulso de los vecinos no tardó en prestar su valiosísimo contingente en maquinaria e ingenieros, lo que pudimos constatar conver-

(Para a la Pás. 6)

El momento crucial porque atravesamos nos llama a sacrificar intereses sectarios para superar crisis por medio de jornadas cívicas y democráticas

elementos obcecados, cerrados y cerriles,q ue a pesar de la criminal agresión armada contra nuestra Patria perpetrada por los "her manitos" de marras y que nos encontró desprevenidos y divididos por deleznables causas partidistas, se obstinan en seguir distanciando y escindiendo a la familia hondureña mediante campañas sistemáticas y estúpidas de corte abier tamente sectario.

Cabe preguntarse si es que tales acémilas no se han dado cuen-

Por desgracia abundan todavía ta de los riesgos y peligros que esas campañas y prédicas divisionistas conllevan para la soberanía e integridad territorial del país. del cual no quitan los sanguinolentos ojos las hordas armadas de allende el Goascorán, que están al acecho y a la espera de la ocasión propicia para emprenderla de nuevo contra nosotros.

Y aquí viene como anillo al dedo la siguiente interrogante, que en estos o parecidos términos formulamos frecuentemente en las páginas de nuestro semanario:

(Viene de la Pág. 3)

los granados del huerto, en el pino de la puerta, por las lilas. Los niñas estuvieron toda la mañana también, sentados en la galería, absortos en los breves vuelos del pajarillo amarillento, Libre, Platero, holgaba junto a los rosales, jugando con una mariposa.

A la tarde, el canario se vino al tejado de la casa grande, y allí se quedó largo tiempo, latiendo en el tibio sol que declinaba. De pronto, y sin saber nadie cómo ni por qué, apareció en la jaula, otra vez alegre.

¡Qué alhorozo en el jardín! Los niños saltaban tomando las palmas, arrebolados y rientes como auroras; Diana, loca, los seguía, ladrándole a su propia y riente campanilla; Platero, contagiando, en un oleaje de carnes de plata, igual que un chivillo, hacía corvetas, giraba sobre sus patas, en un vals tosco y poniéndose en las manos, daba coces al aire claro y suave....

Era la comida de los niños. Soñaba la Jámpara su rosada lumbre tibia sobre el mantel de nieve, y los geranios rojos y las pintadas manzanas coloreaban de una áspera alegría de aquel sencillo idilio de caras inocentes. Las niñas comían como mujeres; los niños discutían como algunos hombres. Al fondo, dando el pecho a un pequeñuelo, la madre, joven, rubia y bella, los miraba sonriendo. Por la ventana del jardín, la clara noche de estrellas temblaba, dura y fría.

Señores del jurado, ¿es que por desgracia han olvidado que el peligro pipil no ha desaparecido totalmente e ignoran -o pretenden ignorar- que mientras se celebran conferencias, citas, tratados y acuerdos de pacificación para ambos países, el enemigo común síguese armando hasta los dientes y colmillos, en un loco y desesperado afán, obsesión o plan invasionista?

En tan peligrosa encrucijada, lo procedente y patriótico es depo-ner bastardos intereses partidistas y superar la crisis por medio de jornadas cívicas y democráticas.

ESCASEZ DE FRIIOLES ORIGINA ACRES Y ACERA-(Viene do la Pág. 1·)

de los mismos, los revenden a precios altísimos que hacen casi imposible que los hogares pobres de Honduras puedan siquiera tener este plato, que constituye el elemento esencial de las comidas.

Organizaciones sindicales va se han pronunciado sobre este par ticular solicitando al Ministro de Economía evitar que tales productos agrícolas se importen (sic) al exterior, Hasta se ha aseverado que los frijoles y demás granos de primera necesidad al ser transportados a Guatemala y Nicaragua, son después revendidos al país agresor".

HERMAN RUBINSTEIN Y CIA.

Choluteca, Honduras, C. A.

Un surtido completo de tuberías para agua y sus coneziones. Pinturas LA FAMOSA, Domestic, Glidden, etc. Hierro de Construcción, desde 4" hasta una pulgada. Surtido durolitos, polyducto desde 4" hasta 4", mangueras de hule desde 2" hasta 4". Ferretería en général, vidrios, plywood, etc. VISITENOS. Precios especiales.

El noble pueblo Hondureño, el que vive trabajando como Dios manda, tiene confianza en que el Presidente sabrá sortear los escollos para llevarnos a feliz puerto

O ES QUE ALGUNOS "AGITADORES", SIGUIENDO CONSIGNAS EXTRAÑAS, QUIEREN ECHAR A PERDER LA GLORIOSA GESTA QUE GOBIERNO, EJERCITO Y PUEBLO, ESTRECHAMENTE UNIDOS, LIBRARON EN LAS FRONTERAS?

Solamente los "obnubilados", los ciegos de entendimiento y aquellos elementos que anteponen a los sagrados intereses de Honduras las mezouinas ambiciones v los bastardos intereses creados de ciertos sectores políticos, podrían negar o ignorar tendenciosamente la obra hondureñista y eminentemente patriótica que el actual Gobierno de Hibueras, con López Arellano a la cabeza, ha desarrollado en beneficio del conglomerado nacional, a pesar de los obstáculos y problemas de diversa indole que le ha tocado en suerte enfrentar y resolver.

Antes, durante y después de la

pasada emergencia nacional que originó la agresión armada contra nuestro país, los obstáculos y problemas a que hemos aludido se agravaron y llegaron a su climax.

Con decisión, energía y patriotismo sin par el Presidente de Hon duras se puso a la altura de las circunstancias y fue así cómo, con la incondicional colaboración de pueblo y ejército, logró superar el peligro que se cernía sobre la integridad de nuestro suelo y sobre la soberanía nacional.

Como ya lo hemos expresado antes, solamente la intolerancia y la intransigencia de elementos cuyo patriotismo no puede menos que ponerse en tela de juicio y en duda, podrían tratar de ponerle odiosas objeciones a la actitud patriótica del Mandatario durante el conflicto sorpresivo e inesperado que culminó victoriosamente para Honduras en la llamada guerra de las Cien Horas.

Y por otra parte, superado

aquel funesto episodio bélico de ingrata recordación para los hijos de la dulce Hibueras, no puede negarse que la universal mayoría del pueblo hondureño, el que vive entregado en cuerpo y alma al trabajo que redime y dignifica, tiene confianza absoluta en que el Presidente de Honduras sabrá sortear con éxito todos aquellos escollos que se interpongan para guiar la nave estatal a bonancible puerto.

De ello debemos tener plena seguridad, a pesar de las maniobras turbias y las misas satánicas en que —según se dice por ahí—ofician ciertos "activistas" que, acatando consignas extrañas y antipatrióticas, se trata vanamente de restarle importancia y echar a perder aquella gloriosa gesta librada mancomunadamente por nuestro Pueblo, Ejército y Gobierno.



Gral, Oswaldo López Arel'ano

DE CADA CIEN YANQUIS POR LO MENOS CINCO (Viene de la Pág. 1)

ma del beso primeramente "pretendido" y que a la postre culminó con besos de verdad, con todas las de rigor y hasta con "len-

El autor expresó recientemente que "todos los jugadores de la novena en una época u otra han besado en los labios a compañeros de equipo".

Y anadió: "Yo solamente he informado lo que se estaba haciendo. No estoy diciendo que cualquiera de los jugadores era o no un homosexual".

Por su parte el doctor Bruce Ogilve, profesor de psicología en el San Diego State College y también psicóloio de la sopena de los New Orleans Saints y quien probablemente ha realizado mayor número de investigaciones sobre los atletas que cualquier otra persona en el ramo, declaró que "la capacidad de los atletas no tiene nada que ver con la formación de sus apetitos sexuales. Puede ser un hombre grande, tener mucho pelo en el pecho y ser un tipo áspero y, sin embargo, tener todavía una propensión para un ajuste - mejor dicho un "desajus-- homosexual".

Naturalmente —prosigue—, entre los atletas han habido incidentes de homosexualidad o cuando menos bisexualidad, pero esto no debería causar sorpresa. Alrededor de un tres a un cinco por ciento de la población de Estados Unidos es homosexual. Creo que no sería una exageración decir que hay el mismo porcentaje en cualquier campo, desde la ingeniería hasta la política, los negocios y el deporte.

El despacho de la NEA conchuye con esta frase lapidaria! Sigmund Freu decía que hay una homosexualidad latente en todos nos otros

Cantinfleando



nuestra nave timoneando, ya nadie lo está dudando ni aquí ni en otro lugar. Pues lo que ha de ser será. De eso estamos muy seguros, y para salir de apuros donde está se quedará... Tenemos, pues, que a los mismos que hoy están en el poder, nadie los puede mover... Y... Vivan los continuismos! Así lo he oido en la calle, v. va ven...; Ahí está el detalle!

IMPORTANTE TRAMO CARRETERO EN INTIBUCA

(Viene de la Pág. 5)

sando con ellos.

El impulso de progreso de un pueblo como el de La Esperanza, sí que vale la pena comentarlo y hacerlo del conocimiento de otros pueblos que con igual ritmo tiende a incrementar el progreso de todo el país, único medio con el que los pueblos demuestran su em puje de desarrollo real y efectivo y que contrarrestan los progresos ficticios de políticos inescrupulo-

Felicitaciones a los intibucanos

Comayagiiela, D. C., Junio 15

Por el Dr. Hernando Agudelo Villa

La nueva concepción democrática tiene fundamento en la convicción de que sin una política adecuada, que incorpore a las masas

MERCOMUN CENTRO-AMERICANO LA GRAN Viene de la Pág. 1

otros países, ya no es tan propicio para los más desarrollados". Y es que "los socios que llevan

Y es que "los socios que llevan alguna ventaja en la producción, los que entraron a la integración con algún desarrollo vial y con algunas fábricas, se sienten con derecho a mantener sus ventajas si no es posible ensancharlas a corta del retraso de aquellos que se incorporaron con un nivel más bajo de desarrollo con la creencia que con sólo el hecho de asociarse, las relativas ventajas de los demás se convertían inmediatamente en ventajas propias".

"La agresión del gobierno salvadoreño vino a deteriorar de una vez las ya deterioradas relaciones y las secuelas de esta guerra inútil, vienen a sumarse ahora, en sentido negativo s'empre, en la dificil solución de las dificultades del Mercado Común".

"En esta sociedad que la presión de la economía monopolizada internacional nos ha impuesto, los países más subdesarrollados llevan la peor parte. Y Honduras es uno de ellos".

"Se les destina una función, la de mercados consumidores, no la de centros productores y exportadores de artículos industriales".

Tal es, señores del jurado, la triste y aleccionadora realidad de los hechos.

Los arquitectos, los sumo pontífices de la industria internacional y específicamente el Gran Inversionista, nos dieron gato por liea una efectiva participación en los beneficios del crecimiento económico, será imposible el desenvolvimiento del país; que sin justicia social será ilusorio pensar en el progreso de la sociedad por medios pacíficos y evolutivos y mantenien. do las instituciones democráticas, pues el aplazamiento en la solución de los problemas sociales genera tensiones colectivas de tal magnitud que dan al traste con esas instituciones; y que sin importantes inversiones en el mejoramiento del capital, la salud y la vivienda, no puede aumentarse la productividad, que es requisito básico del desarrello.

La productividad es requisito básico del

desarrollo integral de los pueblos

Si, señores del furado, —decimos nosotros— hayq ue abrir los ojos a la realidad; pongamos los pies en la tierra y dejemos de andar volando bajo por todo Honduras. Encaminemos m nuciosamente los problemas de urgencia que hay que resolver, y...; manos a la obra! «La productividad, ha dicho Agudelo Villa, es el requisito básico para llevar a cabo el desarrollo integral que necesita Hondurag para salir, no a pie sino que volando, del od oso y gravoso sub-desarrollo en que nos tienen sumidos desde hace más de siglo y me-

La Farándula pasa

—Traemos a esta nueva sección noticias del mundo de la farándula internacional, cuyas figuras desfilarán con alguna regularidad por la misma con sus esplendores, grandezas, pequeñeces y miserias.

—Las pepillas asedian al can tante Raphael dondequiera que va. Y así, desde Mérida, Yucatán, se ha informado que el acaramedo divo hubo de escapar sobre un tractor a las acometidas de un millar de histéricas jovencitas que estuvieron a esperarlo en el aeropuerto de la mencionada ciudad azteca, a donde llegó con procedencia de Panamá.....

—La actriz Ana Berta Lepe será una de las primeras en abandonar la minifalda, aduciendo como razón válida para su nueva

bre al montar el tan traído y llevado Mercado Común Centroamericano, que no fue otra cosa que una fenomenal engañía para los países a los que se les asignó la pasiva actitud de mercados consumidores, entre los cuales el más afectado por esta estafa del siglo ha sido Honduras. actitud antiminifaldesca que "la moda ahora es la maqifalda y habrá de imponerse en el futuro". Pero es seguro que si después de la maxifalda adviene el imperio de la cerofalda, o desnudez total, la Lepe, fiel a los dictados de la moda, no vacilaría en despojarse de la molesta maxi para salir en cueros, tal y como vino al mundo, en toda su esplendorosa rotundidad anatómica.....

—Carmen Cervera, Miss España 1965, desea separarse de su actual maridito, que lo es el inusculoso yanki: Lex Barker, último intérprete hollywoodense de las pe'iculas de Tarzán. Se casaron hace tres años, aunque escasamente han estado juntos la mitad de ese tiempo. Razón más que sobrada para que la Cervera pida el divorcio y se busque un compañero más hogareño, comprensivo y menos indiferente a sus encan-

—Sofía Loren se hirió una rodilla durante el rodaje de la películo "La mujer del sacerdote". Mal presagio para la cinta en cuestión.